
 

 

 

 

 
 

 

学力向上について 
 

先日行われた全国学力・学習状況調
査の結果が返ってきました。結果は
右の表のとおりです。本校の国語科
は、県より 14 ポイント、全国より
12.7 ポイント低く、算数科は、県よ
り 9 ポイント、全国より 10.４ポイント低い結果でした。 
【全国学力学習状況調査、質問紙調査の結果から】  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
【全国学力学習状況調査、学力検査の結果から】 

国語の検査結果では、漢字の書き取りの正答率がもっとも低い結果になりました。 

〇 きょうぎの作戦を考える・・・正答率 17％ 

〇 ボールをなげる・・・正答率５６.５％ 
漢字は書いて覚えるしかありません。普段の日記等でも習った漢字は使うようにしましょう。 
 
 
 
 
 

 本校平均 県平均 全国平均 

国語正答率 55％ 69％ 67．7％ 

算数正答率 53％ 62％ 63．4％ 

きくけいをとばす 
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学校・家庭・地域で育て合うための学校だより 

左の表は、市全体の 1 日当
たりの携帯電話、スマート
フォンの使用時間と学力
の相関を見たものです。や
はり 4 時間以上使用して
いる児童生徒の正答率は
低いのですが、興味深いの
は、持っていない子より、
持ってはいるけど 30 分
より少ない子の方が正答
率が高いというところで
す。つまり、決まりをしっ
かり守れる子は正答率が
高いと言えます。 

左の表は、1 日当たりの家
庭での学習時間と正答率
の相関を見たものです。や
はり、全くしない児童生徒
が一番低いようです。しか
し、一番高いのは、小学生
で 1～2 時間、中学生で２
～3 時間家庭学習をする
児童生徒です。つまり、だ
らだらと長く勉強しても
学力はつかないと言えま
す。薩摩川内市では家庭学
習の時間を 
10 分×学年数＋ 30 分と設
定しています。 

家庭学習の大切さは、最近特に言われていることです。学校での学びを忘れないうちに家庭で
もう一度やってみることでしっかりと定着させることができます。上の式に当てはめてみると、6
年生は「10 分×6 年生＋30 分＝90 分」ですから 1 日 90 分家庭学習するとよいことになりま
す。毎日の宿題以外にももう少し、取り組ませたいところです。 

左は作文メモです。この作文メモをみて問いに答える
問題です。国語もそうですが、他の教科でもこのように
資料を活用して答える問題の正答率が低いようです。 
普段から、資料をもとに自分の考えをもつ学習を繰り

返し行うことを確認しました。 

算数でも左のグ
ラフを読み取って
考える問題に課題
が見られました。(本
校正答率 34％）折
れ線グラフの形に
惑わされたのか正
しいグラフの読み
取りができていま
せんでした。 

算数では「速さ」の問題に課題があり
ました。速さは、１単位当たりの量を基
本に考える問題です。算数では、この 1
あたりを求めるのが基本になります。 

【学力向上のためにご家庭にお願いしたいこと】 
〇 家庭学習の時間は 1年生で 40 分、２年生で 50 分、3年生で 60分、4 年生で 70 分、 

5 年生で 80分、6年生で 90 分を確保する。 
〇 ご家庭で動画視聴やゲームなどをする際は時間を決めるなど、ルールを決めてそれを守ら 
せる。 

10 月の主な行事予定 
10 月 8 日(火) 身体計測・視力検査（４５６年） 
10 月 9 日(水) 身体検査・視力検査（１２３年） 

10 月 16 日(水)～17日(木) 6年生修学旅行 
10 月 18 日(金) 6 年生休養措置日休み 
 
1１月の主な行事予定 

1１月 １日(金)～7日(木) 
  地域が育む「かごしまの教育」県民週間 

11 月 １日(金) 祖父母参観 
11 月 14 日(木) 市仲よし音楽会（4 年生） 
11 月 1５日(金) 秋の一日遠足 
11 月 21 日(木)～27日(水) 

        家庭学習強調週間 
11 月 27 日(水) 市誕生 20 周年記念陸上記録会 

（５・6 年生選手） 
11 月 26 日(火) 地震・火災避難訓練 
11 月 29 日(金) 学びの変革事業 
「新しい学びを語る会」授業公開（２・5年） 

８月 18 日（日）に樋脇コミュニティーと
消防団の方々、9 月１日（日）にＰＴＡの
方々による奉仕作業が行われました。夏休
みに入り草が大量に生い茂る校内を、たく
さんの方々の参加できれいに除草 
していただきました。非常に暑い 
中でしたが、子どもたちのために 
と一生懸命作業をしていただきま 
した。 

感
謝 


